
臺北市萬華區雙園國民小學學生家長會 
106學年度第一次臨時會員代表大會會議紀錄 

 
時    間：中華民國107年4月27日（星期五）下午7時00分 
地    點：雙園國小二樓午餐教育室 
主    席：吳會長宜達 
與會人員：如簽到表(應到53人,實到31人) 
                                                                                                                              紀錄:黃鳳鳴 
 會議議程: 
1.討論校長遴選相關事宜 
2.組織章程修正案 
3.家長會停車管理辦法 
4.臨時動議 
 
主席報告: 

應到人數55人，實到人數31人，已逹法定開會人數，會議開始。 

首先，我們要邀請到雙園國小的大家長，松金校長為我們致詞。 

 

林校長松金 

　　會長及各位家長代表大家好，我是特地跟大家來表示謝意的，因校長

是任期制，我的任期是四年 ，就到七月三十一日，會回到離我們家比較

近的地方，感謝各位家長4年來對雙園國小的支持，同時學校也非常的努

力，一直在多方面都有不錯的表現，不管是在基本學力來說，在台北市每

年每個學校針對五年級測國英數三科成績，以前萬華區的平均數是低於台

北市的平均，雙園國小是在於萬華的平均或高於萬華平均，今年國、數已

經突破台北市及高於台北市平均，英語方面還有努力的空間，對孩子的教

育這部份也是老師非常認真努力，才有這個成效出來，我們多語文團體競

賽的部份，我到任時是團體第六名，現在是台北市團體第二名，只差國語

實小，非常不容易的地方，剛剛接到消息，今年科展送件獲得台北市第一

名，要代表台北市去參加全國賽，這是雙園國小歷年來最好的成績，除此

之外 我們的整修工程包括禮堂冷氣也更新完畢，屋頂防漏今年暑假也會



完工，冷氣部份感謝家長會及家長協助募款，經費可每班裝設一台，電源

改善工程即將在暑假完成，一到三樓可在開學前完工，學校跟老師在很多

方面都非常努力，我們西區特教資源中心上面有裝設太陽能板，對屋頂遮

陽效果非常不錯，其他四棟是否繼續裝設，也許是未來校長需要去考量的

，因為裝了可以讓溫度降低，達到節電效果，幼兒園部份，由原本的二班

變三班，我們規劃明年增設二歲專班一班，0-2歲社會局托嬰部份，我們

有空間，但是因為我們學校建築物沒有使用執照，可能會慢一年，未來幼

兒園會是一、二樓，二樓會用鐵門做阻擋，三間教室會移到三樓，最後還

有多餘空間，今年新生會有六班，增加二個班，所以從二十三個班增加為

二十五個班，我想應該還好啦，謝謝大家! 

 

主席 

感謝校長為我們致詞，今日議題，主要是有關校長遴選事宜。由於林校長

剛有報告說校長林校長決定至實踐國小服務，也很感謝我們的遴選委員很

努力為我們找到新校長，接下來要交給遴選委員劉佳玟為我們報告，介紹

新校長的資歷與生平 。 

 

案由一:討論校長遴選相關事宜 
說    明:由於林校長松金已於本校任滿四年，決定輪調至他校服務，故本

校為出缺學校，需遴選其他校長到本校服務。 
 

劉常委及浮動委員佳玟 

大家晚安，韓崑河校長是經過行政代表、教師代表及家長會多次討論所定

出的結果。其次，亦感謝各主任們及教師會長魯俊賢老師在遴選過程積極

參與並多方討論。在4月24日截止登記後，登記本校106學年度校長候選

人為現任長安國小韓崑河校長，各位在觀賞韓校長遴選簡報後，對其對學

校之發展規劃及其教學理念若有需更了解者，可上長安國小校長網站參閱



；若就經驗而言，韓校長之歷練、資歷都非常好。韓校長在長安國小績效

，101年臺北市家庭教育工作優良團體獎、 101年臺北市深耕閱讀活動團體

特優獎 、 103年臺北市教育111標竿學校認證。我們也期望韓校長能將其在

長安國小的教學策略及經驗帶到本校，以結合家長社區資源，建構學習資

網路，讓小朋友讀書也能更生活化。 

 
 
主席 
      各代表若有疑問，請即時提出討論;若無疑問，即將發放選票進行投

票。本次採無記名方式，打O或V者，為有效票;若無任何註記或非上

開二種註記則為廢票。 
 
決議:無異議通過同意韓崑河校長到本校服務。 
 
開票結果:(由吳副會長欣怡唱票，劉常委佳玟監票，薛委員羽珊計票， 
                 楊常委子瑩整票) 
    韓崑河校長得票31票。(出席人數31人，全數通過) 
 
主席 
      票選結果將由浮動委員於 5月3日帶至校長遴選會現場，供遴選委員參

考。這份資料，家長會1票，教師會1票，教師聯合總會2票，家長聯

合會2票，行政代表1票，教育局3票，校長協會3票，總共13票。屆時

再投票一次。 
 
案由二:組織章程修正案 
說明:根據106學年報局後來函建議修改學生家長會組織章程第八條及第九 
         條，將委員、常委人數由不固定改為定額。 
 
(討論過程從略) 
原條文為 
第八條    家長委員會置委員十一人至二十五人，置家長委員總數三分之一  
                為候補委員 由會員代表大會就會員代表中選舉組成之。 
                常務委員會置委員五至九人，由委員互選組成之 負責執行家長委 
                員會經常性會務 ，會長及副會長應為當然常務委員。常務委員會 
                開會時由會長擔任主席，可否同數時取決於會長。 
 
第九條    本會置會長一人，副會長三人至五人，由會員代表大會就家長委 
                員選舉之。 
                 會長、副會長任期一學年，以連任一次為限。 



 
修正條文 
第八條    家長委員會置委員十九人，置家長委員總數三分之一  
                為候補委員 由會員代表大會就會員代表中選舉組成之。 
                常務委員會置委員七人，由委員互選組成之 負責執行家長委 
                員會經常性會務 ，會長及副會長應為當然常務委員。常務委員會 
                開會時由會長擔任主席，可否同數時取決於會長。 
 
第九條    本會置會長一人，副會長四人，由會員代表大會就家長委 
                員選舉之。 
                會長、副會長任期一學年，以連任一次為限。 
 
決議:無異議通過組織章程修正案。 
開票結果: 
         家長委員會置委員十九人，贊成:27票，反對0票 
         常務委員會置委員七人，贊成:27票，反對1票 
         置會長一人，副會長四人，贊成:22票，反對1票 
 
 
案由三:家長會停車管理辦法 
說    明:本辦法依台北市萬華區雙園國民小學校園停車位使用管理辦法之

規定訂定之。(附件二) 
 
(討論過程從略) 
 
黎副會長兼家長會停車位管理總召 
過去四五年前學校針對校內定了校園停車管理辦法，其中校長認為說 
有五個停車位提供給來家長會洽公，或是家長會重要幹部辦理會務使用， 
為了避免爭議，在今年委員會成立了停車位管理辦法的審議委員會，也在 
第二學期的第一次家長委員會議中提出了停車位管理辦法，修正後在會議

中通過，針對家長會或是家長會幹部在校內停車，不希望停車位有太大的

優惠，所以決定降低優惠，跟萬華國中地下停車場做為比較，相對一年便

宜五千至一萬，一方面提高家長會收入，一方面避免太多人想在學校停

車。 
 
決議:無異議通過家長會停車管理辦法。 
贊成:24票，反對0票。 
 
 
 
 
 



臨時動議: 
由主席提出106學年校長遴選及交接預算表$67,700，經由會員大會表 
決通過。 
 
(討論過程從略) 
 
決議:無異議通過106學年度校長遴選交接預算$55,700。 
 
106學年度校長遴選交接預算$67,700(贊成3票，反對14票) 
106學年度校長遴選交接預算$55,700(贊成18票，反對4票) 
106學年度校長遴選交接預算$47,700(贊成4票，反對13票) 
 
付委動議: 
 由黎副會長華堂提出校長交接預算除了前三項$2700，其他交由委員會 
 決定預算金額。 
 
 第1次表決.贊成11票，反對11票。 
 第2次表決.贊成10票，反對13票。 
 
 
主席宣布:散會(下午8:30) 
 
 
紀錄： 黃鳳鳴            主席：吳宜達  


